



FUERA MÁSCARAS



POR CALLO
DE HACHA
@CALLODEHACHA

LA DINASTÍA ALCALDE LUJÁN

La semana pasada les conté de los Batres, una de las familias más influyentes entre la nueva

élite política mexicana.

Tan solo en la actualidad, este clan controla el gobierno de la Ciudad de México, el Poder Judicial y tiene influencia en el poder Legislativo.

Sin embargo, ellos no son la única dinastía política que acrecentó su poder durante este sexenio.

Por eso, hoy quiero contarles de otra familia que ocupa los lugares más altos en la escala de poder político en nuestro país. Me refiero a los Alcalde Luján.

Empecemos con Luisa María Alcalde Luján, quien asumió la Secretaría de Gobernación el 19 de junio del año pasado. Hasta la fecha, la mujer más joven en asumir el cargo. Antes de eso era la secretaria de Trabajo y Previsión Social.

A muchos les tomó por sorpresa el nombramiento e incluso han cuestionado si tiene la suficiente trayectoria para encabezar ese cargo.

Aunque en la actualidad ella es la Alcalde que tiene el cargo más alto, hay algunos miembros de su familia que llaman la atención por ser cercanos al gobierno de la 4T.

BERTHA LUJÁN URANGA

La madre de la actual secretaria de Gobernación es muy cercana a AMLO, fue fundadora de Morena.

Cuando fue jefe de gobierno de la Ciudad de México, Bertha Lujan era la contralora.

De 2012 a 2015 fue Secretaria general de Morena, de 2015 a 2022 fue Presidenta del Consejo Nacional de Morena y en 2016 fue Diputada a la Asamblea Constituyente de la CDMX.

BERTHA MARÍA ALCALDE LUJÁN

Es hermana de Luisa María Alcalde, abogada especialista en derecho penal. En 2015 participó en la Reforma del Sistema de Justicia Penal.

A pesar de no haber ocupado grandes cargos en la administración pública, se hizo más reconocida cuando AMLO la envió como una de las opciones para ocupar la presidencia del INE.

Posteriormente, cuando fue el momento de postular candidatas a la Suprema Corte de Justicia, ella fue una de las favoritas para quedarse con el puesto.

Al no ser seleccionada por AMLO, el presidente lo justificó diciendo que ella misma había declinado a favor de Lenia Batres.

También fue comisionada de operación sanitaria de Cofepris en 2021 y abogada general y jefa de oficina en la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana federal.

TANIA TISCAREÑO LUJÁN

Es prima de Luisa María Alcalde, trabajó en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano entre 2015 y 2016.

En 2019 llegó como jefa de Departamento del DIF y posteriormente fue subdirectora.

Además, Oscar Sandoval Salas su esposo está en la dirección de Evaluación y Archivo de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje.

Además, dos de sus familiares ocupan cargos públicos: Gloria Sandoval, fue directora en la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo en la SRE, y Daniela Sandoval Salas trabajó en el Servicio

de Administración y Enajenación de Bienes.

KARINA LUJÁN LUJÁN

También es prima de Luisa María y fue directora de Asuntos Penales de la Secretaría de la Función Pública.

Y desde luego también está Arturo Alcalde Justiniani, padre de la secretaria de Gobernación y cacique del sindicalismo mexicano.

Abogado de las asociaciones sindicales de Pilotos Aviadores y de Sobrecargos de Aviación, de los sindicatos de Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (BANOBRAS), del Banco Nacional de Comercio Exterior (BANCOMEXT) y Nacional Financiera.

Recientemente fue acusado por el exgobernador Roberto Madrazo de beneficiarse con la compra que hizo el gobierno de la marca Mexicana de Aviación por 815 millones de pesos.

Ésta, al igual que muchas otras familias se han convertido en parte de la nueva élite política que dominará los espacios de poder durante los próximos años.

Desde luego, hay más familias como los Alcalde Luján o los Batres, pero de esas ya les iré contando.

Luisa María Alcalde Luján, quien asumió la Secretaría de Gobernación el 19 de junio del año pasado. Hasta la fecha, la mujer más joven en asumir el cargo. Antes de eso era la secretaria de Trabajo y Previsión Social



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

4

26/01/2024

OPINIÓN

